

## **Sitzung des Jugendgemeinderats am 01.02.2017**

### **Protokoll**

Beginn der Sitzung: ca. 18.30 Uhr

Ende der Sitzung: ca. 22.55 Uhr

Anwesend: Kevin Awizus, Adrian Hrubik, Paul Kreidler, Ronja Raible, Carolina Schiller, Luis Schneiderhan, Niklas Straub, Irina Suchonos, Rebecca Tillery, Niclas Wiebe, Jasmina Zink

Entschuldigt: Niklas Gauß

Außerdem anwesend: Lukas Reimann, Michael Keßler (CDU-Fraktionsvorsitzender)  
Oberbürgermeister Peter Rosenberger, Cornelia Schäfer,  
Axel Blochwitz, Lars Schmitter (Schülersprecher MGG)

### **Öffentlicher Teil**

#### **TOP 1: Stadtputzede am 25.03.2017** **- Unterstützungsaktion**

Der JGR hat einstimmig beschlossen, die Aktion Stadtputzede am 25.03.2017 zu unterstützen.  
(Anmerkung: Es bleibt nicht bei diesem Termin. Neuer Termin wird noch bekannt gegeben.)

Bei der Aktion treffen sich jährlich viele Bürger, um Müll zu sammeln. Ggf. könnte die Aktion auch in den geplanten Kurzfilm eingebunden werden.

→ Wo sich der JGR trifft, wird kurz vorher besprochen.

#### **TOP 2: Kurzfilm zum Thema „Müll“** **- Weitere Vorgehensweise**

Für den Kurzfilm zum Thema Müll hat der JGR ein weiteres Arbeitstreffen am Donnerstag, den 09.02.2017 um 18.00 Uhr geplant.

Dabei müssen folgende Aspekte geklärt werden:

- Wer filmt?: Näheres kann erst nach dem Arbeitstreffen geklärt werden.
- Inhalt: Rebecca hat schon ein ausführliches Drehbuch geschrieben. Hier werden Verbesserungen und Neuerungen eingebracht.
- Der Jugendgemeinderat hat sich darauf geeinigt ein 1-minütiges Video zu machen.
- Außerdem soll eine Fotoserie auf Facebook und Instagram veröffentlicht werden. Alle JGR sollen hierzu „Müllecken“ in der Stadt fotografieren und an Becky senden.
- Um das Design der Deckel der neuen Mülleimer kümmert sich Niklas Straub. Geplant sind auch Fußstapfen in einheitlichem Design.

→ Der JGR strebt einen Pressetermin im Mai an, um die Mülleimer mit ihrem neuen Design einzuweihen.

### **TOP 3: Projektideen 2017**

#### **- Fastenbrechen im Marmorwerk:**

Am 26.- 28. Juni ist das Fest des Fastenbrechens. Niclas Wiebe berichtet, dass der Türkische Verein bei der Berufsschule im letzten Jahr schon ein Fastenbrechen mit Geflüchteten veranstaltet hat. Der JGR möchte auf keinen Fall eine Konkurrenzveranstaltung machen.

Niclas nimmt Kontakt mit dem Türkischen Verein bei der Berufsschule auf und lädt sie ggf. zur nächsten Sitzung ein, um eine mögliche Kooperation zu besprechen.

#### **- Medienprojekt:**

Der JGR plant ein Medienprojekt zum Thema Medienbildung.

Dafür soll ein Experte, der zum Thema Medien einen Workshop geben kann, angefragt werden.

→ Rebecca fragt bei der Landeszentrale für politische Bildung (LpB) an und holt ein unverbindliches Angebot ein.

#### **- Zirkusprojekt Realschule:**

Die Realschule Horb veranstaltet ein Zirkusprojekt und stellt ein Zelt auf dem Hohenberg auf.

Am 13.05.2017 könnte der Jugendgemeinderat etwas in diesem Zelt veranstalten.

Mögliche Ideen waren:

- politische Diskussion
- Poetry Slam

Für mehr Ideen und für eine Entscheidung wird der JGR eine Umfrage auf Facebook starten (Luis und Becky).

### **TOP 4: Bekanntgaben und Anfragen**

1. Die LpB sucht für ihre Zeitschrift „Politik und Unterricht“ eine Jugendgemeinderätin, die einen Textbeitrag beisteuern möchte, warum sie sich politisch engagiert.
2. Der JGR Tübingen will sich mit dem JGR Horb treffen, um sich auszutauschen. Paul wird einen Termin festlegen.
3. In der Nähe der Dualen Hochschule ist derzeit eine freie Fläche. In der nächsten Sitzung wird beraten, ob diese Fläche eventuell für eine Grillstelle oder Bänke geeignet ist.
4. Der BDKJ (Bund der Deutschen Katholischen Jugend), Diözese Rottenburg-Stuttgart, wird dieses Jahr vom 20.-23.06.2017 an der Realschule die Aktion „WELTfairÄNDERER“ durchführen und über fairen Handel aufklären. Hierbei wird der JGR als Kooperationspartner am 22.06.2017 einen Mittag planen.

Der JGR einigte sich darauf, Teamspiele oder teamfördernde Spiele anzubieten. Gleichzeitig soll ein Input zum Thema Nachhaltigkeit / Plastikmüll gegeben werden.

- Paul wird Bekannte fragen, ob sie Interesse haben, etwas über Nachhaltigkeit zu berichten.
- Luis fragt die Umweltgruppe des MGG nach möglicher Hilfe.
- Irina schaut nach Teamspielen vom Marmorwerk.

10.02.2017

Luis Schneiderhan

Schriftführer